

## **BAB III**

### **SAJIAN DATA DAN PEMBAHASAN**

#### **A. Sajian Data**

Pada bagian ini akan dijelaskan mengenai analisis terhadap data-data yang Dikumpulkan berdasarkan observasi yang dilakukan dilapangan. Penelitian ini memiliki tujuan untuk mengetahui persepsi konsumen Nissan GT-R terhadap brand Nissan GT-R pada film Fast & Furious. Untuk memperoleh data tersebut maka peneliti melakukan wawancara kepada pemilik mobil Nissan GT-R yang ada di Indonesia agar data bisa diperoleh. Peneliti memilih 7 pemilik mobil Nissan GT-R sebagai informan penelitian ini yaitu Raka dari Jakarta, Roni Adi Permadi dari Sukoharjo, Dimas Chanda dari Jakarta, Johnnatan Salim dari Tangerang, Rian Risky dari Surabaya, Steven Jorgie dari Tangerang, dan Willy.

Disini peneliti memberikan 11 pertanyaan yang yang dibagi dalam 3 kategori proses persepsi menurut Alex Sobur (2013:447) yaitu seleksi, interpretasi dan reaksi. Seleksi yaitu proses penyaringan oleh indra terhadap rangsangan dari luar, intensitas dan jenisnya dapat banyak atau sedikit. Interpretasi yaitu proses mengorganisasikan informasi sehingga mempunyai arti bagi seseorang. Reaksi yaitu tingkah laku seseorang setelah proses seleksi dan interpretasi.

## **1. Proses Seleksi**

### **a) Apakah anda pernah melihat mobil Nissan GT-R pada film Fast & Furious?**

Pada pertanyaan ini seluruh informan menjawab sudah pernah melihat mobil Nissan GT-R yang ada pada film The Fast and The Furious. Karenakan pertanyaan ini termasuk dalam kriteria informan dalam penelitian ini, yakni harus sudah pernah menonton film The Fast and The Furious.

### **b) Di adegan apa anda pernah melihat Nissan GT-R dalam film Fast & Furious?**

#### **1. Raka**

Menurut Raka di setiap ada Paul Walker, disitu ada Nissan GT-R mas. Karena Paul Walker identik banget dengan Nissan GT-R, mulai dari film Fast & Furious ke 2, Paul menggunakan Nissan GT-R R34 untuk mengikuti Street Racing atau balapan liar, kemudian Nissan GT-R R35 di awal scene Fast & Furious 6 dan Nissan GT-R R35 versi terbaru dengan varian warna biru di Fast & Furious 7.

Waktu Brian datang untuk ikut street race, pertama brian menggunakan Nissan GT-R R34 dengan modifikasi yang khas, lalu di film FF yang ke 6 di awal film mulai, Brian sedang menuju rumahnya bersama Dom, Brian mengendarai Nissan GT-R R35, dan terakhir tuh di FF ke 7 itu pada saat kejar-kejaran dengan musuh, Paul Walker menggunakan Nissan GT-R R35 versi terbaru. (wawancara, 11 Februari 2018)

#### **2. Dimas Chandra**

Menurut Dimas dia melihat pada saat adegan Street Racing di Fast & Furious 2 menggunakan Nissan GT-R R34 dan pada saat Brian sedang mengunjungi nya Dom

dan memakan sandwich, kemudian datang teman-teman Dom yang salah satunya menggunakan mobil Nissan GT-R R34 berwarna kuning. (Dimas Chandra).

Waktu Brian menerima ajakan Tej untuk mengikuti balapan liar, dan tentu saja Brian menang melawan 3 pembalap lainnya menggunakan GT-R R34, dan pada saat Brian lagi mengunjungi cafe Dom untuk berkenalan dengan adik dom, lalu datang 4 mobil yang ternyata itu teman-teman dari Dom, yang salah satu nya itu mengendarai GT-R R34 berwarna kuning. (wawancara, 11 Februari 2018).

### 3. Roni Adi Putra

Menurut Roni dia melihat Nissan GT-R R35 di film The Fast & The Furious 7, pada saat melakukan kejar-kejaran dengan musuh, Brian mengendarai Nissan GT-R R35 berwarna biru gelap, yang akhirnya Nissan GT-R 35 terbakar akibat ditembak oleh musuh, pelurunya itu mengenai bagian tangki mobil.

Saya melihat mobil Nissan GT-R R35 di film Fast & Furious season ke 7, dimana brian mengejar musuh menggunakan Nissan GT-R R35 berwarna biru gelap, banyak sekali skil-skil mengendarai yang ditunjukkan oleh Brian saat mengendarai Nissan GT-R R35, pada saat masuk ke kolong mobil truk panjang, dan yang paling epik saat melompat dari mobil Nissan GT-R R35 ke mobil lainya dan Nissan GT-R R35 itu di tembak oleh musuh mengenai bagian tangki nya dan meledak terbakar. (Wawancara, 11 Februari 2018).

### 4. Jhonnatan Salim

Menurut Jhonnatan dia melihat di Fast Furious 2 saat Brian mengikuti balapan liar (*street race*) dia menggunakan mobil Nissan GT-R R34 yang sudah dimodifikasi berwarna Silver dan biru, lalu dia melihat juga di fast & Furious 6 pada saat itu Brian

sedang balapan dengan Dom menuju Rumahnya Brian menggunakan Nissan GT-R berwarna abu-abu. Dan juga yang ke 7, waktu GT-R masuk ke dalam mobil truck.

Awal gue liat sih di Fast and Furious yang ke 2, Brian mengendarai GT-R R34 yang sudah dimodifikasi, lalu gue juga liat di FF yang ke 6 pada saat Brian dan Dom sedang balapan menuju rumah brian, Brian menggunakan Nissan GT-R R35 berwarna abu-abu. Dan yg ke 7 waktu kejar-kejaran sama musuh, terus Nissan GT-R masuk ke kolong truck buat berlindung, itu keren abis sih.(Wawancara, Februari 2018).

#### 5. Rian Risky

Menurut Rian dia melihat Nissan GT-R R34 di *scene* awal waktu Brian mendapatkan tawaran oleh Tej untuk mengikuti balapan liar (*street race*), disitu ada 4 mobil sport keren lainnya yaitu Nissan GT-R, Honda 2000, Supra dan Mazda RX-7.

Saya melihat Nissan GT-R di film fast & furious yaitu Nissan GT-R R34 yang udah di modifikasi, pada saat itu Brian sedang dirumah lalu mendapatkan telpon dari seorang temannya bernama Tej, Brian mendapatkan tawaran untuk mengikuti balapan liar yang Tej selenggarakan, Tej bilang kalo kita kekurangan 1 orang untuk memulai balapan ini, tanpa pikir panjang Brian langsung menuju ke lokasi balapan dengan Nissan GT-R R34 nya. Dan melawan tiga mobil sport yaitu Honda 2000, Supra dan Mazda RX-7. (wawancara, 11 Februari 2018).

#### 6. Willy

Menurut Willy saat pertama melihat Nissan GT-R pada film Fast & Furious 2, melihat Nissan GT-R R34 yang dikendarai oleh Brian untuk *street race*, Willy melihatnya lagi pada film Fast Furious ke 6 pada awal bagian film dan juga ke 7. Dia lebih menyukai Nissan GT-R R35 yang di jokikan Brian saat adegan kejar-kejaran melawan musuh.

Saya melihat mobil Nissan GT-R di setiap episode film Fast & Furious, mulai dari yang ke 2 hingga ke 7. Di fast & furious yang ke 2 saya liat Nissan GT-R R34 yang di joki sama Brian untuk ikutan *Street race*, lalu yang episode ke 6 di awal adegan film, waktu Brian pake Nissan GT-R R35 dan Dom pake mobil tipe *Muscle car*. Yang paling saya sukai yaitu di episode ke 7, dimana Brian pake Nissan GT-R R35 warna biru yang sangat keren banget. (wawancara 11 Februari 2018)

#### 7. Steven Jorgie

Menurut Jorgie dia melihat Nissan GT-R di film Fast & Furious waktu Paul menggunakan Nissan GT-R R34 modifikasi untuk ikut balapan liar yang diselenggarakan oleh temannya, Jorgie juga melihat Nissan GT-R R35 berwarna silver di awal film Fast & Furious 6, dan juga di film Fast & Furious ke 7.

Pertama kali saya liat di Film Fast & Furious 2, disitu saya liat Nissan GT-R R34 berwarna silver bergaris biru pada saat ikutan balapan liar. Lalu di Fast Furious 6 saya liat Nissan GT-R R35 berwarna silver waktu Paul lagi balapan dengan Dom, yang terakhir saya liat di Fast & Furious 7 saya liat Nissan GT-R R35 berwarna biru, banyak adegan keren di Fast & Furious 7 ini, seperti waktu saat kejar-kejaran dengan musuh. (wawancara, 11 Februari 2018).

**c) Apakah anda melihat dengan detail mobil lain selain mobil Nissan GT-R pada film Fast & Furious? Seperti apa anda menilai mobil-mobil tersebut?**

#### 1. Roni Adi Permadi

Menurut Roni, banyak banget mobil-mobil sport keren lainnya, seperti Aston Martin, Audi R8, Charger, Lamborghini , masing-masing mobil cocok dengan

keriteria yang diperankan oleh karakternya dalam film Fast & Furious. Seperti peran Nissan GT-R yang udah khas dengan Paul Walker.

Banyak banget mobil-mobil sport keren lainnya selain Nissan GT-R di film Fast & Furious ini, kaya Aston Martin, Charger, Lamborghini, Audi R8 dan mobil pada saat di Fast & Furious 7 yaitu Lycar Super car yang keren abis. Tapi disini semua mobil-mobil keren punya keriteria masing-masing, seperti Dom dan Letty yang selalu suka menggunakan mobil Muscle car, lalu Brian yang udah khas banget menggunakan Nissan GT-R . (wawancara 11 Februari 2018).

## 2. Dimas Chandra

Menurut Dimas, mobil di film Fast & Furious bagus-bagus, seperti Lamborghini, Dodge, Ferrari, Bmw , Bugatti dan masih banyak lainnya. Setiap mobil memiliki keunikan dan ciri khas nya masing-masing, pada episode awal lebih banyak mobil-mobil modifikasi, dan episode berikut lebih banyak sport atau super car.

Mobil di film Fast & Furious adalah mobil-mobil yang bagus-bagus dan keren, di episode awal-awal mobil yang di gunakan kebanyakan mobil sport yang sudah dimodifikasi, dan di episode-episode berikutnya mobil yang digunakan lebih banyak Sport atau Super car sudah engga ada lagi mobil modifikasi, lebih terlihat mewah aja di setiap episode barunya, seperti Lamborghini, Bugati, Lycan Aston Martin. (wawancara, 11 Februari 2018)

## 3. Jhonnatan Salim

Menurut Jhonntan, dia melihat banyak mobil keren yang ada di film Fast & Furious 2, 6 dan 7. Di Fast & Furious 2 dia melihat Nissan GT-R R34, di episode 6

melihat mobil Aston Martin, dan di Fast & Furious 7 dia melihat Lycan Super Sport berwarna merah pada saat adegan di Dhubai.

Wah banyak banget bro mobil-mobil keren di Film Fast & Furious, di Fast & Furious 2 gue liat Honda 2000, terus di Fast & Furious yang ke 6 gue liat Aston Martin berwarna hitam yang di pake sama musuh, dan di Fast & Furious ke 7 gue liat Lycan Super Sport. (wawancara, 11 Februari 2018).

#### 4. Rian Risky

Menurut Rian mobil-mobil pada saat di film di Fast & Furious 2 lebih banyak mobil yang dimodifikasi, selera modifikasi era tahun 2000 yang menjadi besik trend modifikator era tahun 2000.

Mobil-mobil di film Fast & Furious 2 lebih banyak modifikasi, film ini kan dirilis tahun 2000an, semenjak itu menjadi selera modifikasi orang-orang yang memodif mobilnya, bisa dibilang film Fast & Furious menjadi trend modifikator mobil di era tahun 2000. (wawancara 11 Februari 2018).

#### 5. Willy

Menurut Willy dia melihat banyak mobil bagus, rata-rata nya adalah JDM (Japanese Domestic Market) seperti Mitshubisi, Nissan Fairlady, Honda Nsx, Honda 2000, Subaru, Mazda RX-7, dan juga ada Muscle car yang selalu di kendarai oleh Dominic seperti Mustang Elenor.

Saya di film Fast & Furious ini banyak banget liat mobil-mobil yang bagus banget, rata-rata mobil-mobil tersebut adalah mobil JDM (Japanese Domestic Marker). Kaya Nissan Fairlady, Mitshubisi, Honda NSX, Honda 2000, Subaru, Mazda RX-7 yang ga kalah keren dari Nissan GT-R. Ada juga mobil Muscle car yang biasa di kendarai sama Dominic yaitu tipe Muscle car seperti Mustang Elenor. Ada juga mobil Sport

Eropa kaya Lamborghini, Bugatti Veyron, Audi, Aston Martin dan masih banyak lainnya yang keren-keren. (wawancara 11 Februari 2018).

#### 6. Steven Jorgie

Menurut Jorgie banyak banget mobil yang menarik, mobil yang memiliki harga hingga puluhan miliar rupiah, mobil Sport Eropa seperti Lamborghini, Ferrari, Lyncan, Bmw dan masih banyak lagi mobil lainnya. Semua mobil sport yang ada di film Fast & Furious sangat terlihat keren dan mobil laki-laki banget terutama Nissan GT-R.

Banyak banget mobil-mobil menarik yang ada di film Fast & Furious mulai dari yang pertama hingga yang ke 7. Mobil yang harganya mahal sekali mungkin bisa mencapai puluhan miliar seperti Lamborghini, Ferrari, Lyncan, Bmw, Dodge dan masih banyak lagi. Tetapi tetap aja mas Nissan GT-R lebih terlihat keren ya mobil laki-laki banget. (wawancara 11 Februari 2018).

#### 7. Raka

Menurut Raka dia melihat banyak sekali mobil sport selain Nissan GT-R di setiap episode nya, namun Raka mengatakan bahwa walau dia melihat banyak mobil keren di Film Fast & Furious tetap saja Nissan GT-R adalah mobil paling keren dan menarik untuk dilirik, dibandingkan mobil lainnya. Katanya Nissan GT-R adalah mobil yang ganteng.

Kalo ditanya liat mobil lain selain Nissan GT-R ya pasti liat mas, banyak yang suka, seperti Lamborghini, Ferrari, Bmw yang biasa saya suka liat. Tetapi kalo dibandingin sama liat Nissan GT-R ya saya mending liat Nissan GT-R dibanding mobil lainnya, karena Nissan GT-R ini tuh ganteng banget apa lagi yang versi Nismo nya. (wawancara 11 februari 2018).



**d) Mobil apa yang menjadi pusat perhatian anda? Mengapa?**

1. Raka

Menurut Raka mobil yang menjadi pusat perhatiannya di film Fast & Furious ialah Nissan GT-R, dikarenakan sudah menyukainya sejak kecil, mobil impian sejak remaja. Dimulai dari masih menggunakan nama Nissan Skyline GT-R hingga sekarang menjadi Nissan GT-R saja.

Nissan GT-R dong, mobil kesukaan saya dari jaman saya kecil. Waktu kecil mobil yang saya suka itu Nissan Skyline GT-R R34. Mobil sedan asal jepang yang sering saya liat atau pake kalo lagi main game Grand Turismo hehe. (wawancara 11 Ferbruari 2018)

2. Roni Adi Permadi

Menurut Roni Nissan GT-R menjadi pusat perhatiannya, dikarenakan Nissan GT-R adalah mobil JDM (*Japanese Domestic Market*) yang sering tampil di film Fast & Furious, kemudian dikendarai oleh sang aktor utama yaitu Paul Walker.

Nissan GT-R lah mas, karena awalnya saya pikir ini mobil JDM (Japanese Domestic Market) kok bisa main di film sebesar Fast & Furious trus diperkenalkannya oleh aktor utamanya lagi si Paul Walker. (Wawancara 11 Februari 2018)

3. Dimas Chandra

Menurut Dimas mobil yang menjadi pusat perhatiannya di Film Fast & Furious yaitu Nissan GT-R, Supra, NSX, Evolution, GTO, Charge. Itu adalah mobil-mobil legenda dari Jepang dan juga US.

Mobil yang menjadi pusat perhatian saya ya tentu banyak atuh mas, pertama pastinya ya Nissan GT-R. Supra, NSX, Evolution, GTO, Charge dan masih banyak lagi mas. Tetep yang selalu jadi perhatian saya ya Nissan GT-R mas. (wawancara 11 Ferbruari 2018)

#### 4. Rian Risky

Menurut Rian mobil yang menjadi pusat perhatiannya di Film & Furious yaitu Nissan GT-R, karena sudah menyukainya dari dulu. Nissan GT-R yang terkenal dengan power dan speed nya yang luar biasa. Berbeda dengan mobil Supercar dari Jepang lainnya.

Saya melihat banyak sekali mobil di film Fast & Furious mas, yang jadi pusat perhatian saya Nissan GT-R, karena saya memang udah suka banget sama ini mobil. Supercar asal jepang yang memiliki desain yang beda dan unik. Dari dulu Nissan GT-R juga memang udah terkenal dengan power sama speed nya mas. Dari jaman Nissan Skyline R32 yang berhasil juara lomba balap dijepang lawan mobil sport asal jerman mas. (wawancara 11 Ferbruari 2018).

#### 5. Steven Jorgie

Menurut Steven Nissan GT-R yang menjadi pusat perhatiannya, dikarenakan ia menyukai mobil ini, seperti waktu saat bermain game Grand Turismo yang selalu menggunakan mobil Nissan GT-R dan memodifikasinya.

Saya suka sekali dengan Nissan GT-R mulai dari video game, seperti Underground dan Grand Turismo. Mobil ini keren banget apalagi kalo udah di modifikasi tambah keren lagi di game aja udah kenceng banget dah kecepatannya. Aslinya juga kenceng banget speednya kaya di game. (wawancara 11 Februari 2018)

## 6. Willy

Menurut Willy Nissan GT-R yang masih menggunakan nama Skyline yang menjadi pusat perhatiannya, karena mobil ini identik banget dengan Jepang, Nissan GT-R Skyline adalah mobil yang sering digunakan oleh aktor utama pada film Fast & Furious ini yaitu Brian O'connor atau Paul Walker.

Mobil Nissan GT-R yang masih menggunakan nama Skyline adalah kesukaan saya, saya selalu memperhatikannya bila ada mobil itu di film. Mobil Nissan GT-R skyline itu identik banget mas sama negeri Jepang, seperti desain mobilnya yang seperti robot lalu punya speed yang oke banget. Dan juga yang terkeren yaitu mobil Nissan GT-R Skyline ini sering digunakan oleh aktor utama pada film Fast & Furious yaitu Brian O'connor atau Paul walker nama aslinya. (wawancara 11 Februari 2018).

## 7. Jhonnatan Salim

Menurut Jhonnatan mobil Nissan GT-R R34 lah yang menjadi favoritnya karena sudah suka dari kecil. Mobil ini memang udah keluaran lama tapi masih memiliki speed yang keren tidak kalah sama mobil keluaran terbaru sekarang. Dan mobil ini sering digunakan oleh Brian.

Nissan GT-R R34 adalah mobil yang udah gue sukai dari kecil hingga sekarang, mulai dari video game hingga film Fast & Furious. Jadi perhatian gue kalo nonton film Fast & Furious itu terfokus oleh Nissan GT-R. (wawancara 11 Februari 2018).

## **2. Interpretasi**

### **a) Apakah anda memiliki pengalaman dengan mobil Nissan GT-R sebelum menonton film The Fast and The Furious ?**

#### **1. Raka**

Menurut Raka dia belum pernah memiliki pengalaman dengan Nissan GT-R dalam arti belum pernah menaiki ataupun mempunyai mobil Nissan GT-R pada saat dia melihat mobil Nissan GT-R pada film The Fast and The Furious.

Kalo nonton film Fast & Furious yang pertama saya belum punya pengalaman dengan mobil Nissan GT-R, saya baru saya beli mobil Nissan GT-R R35 versi nismo itu di tahun 2017. (wawancara 11 Februari 2018)

#### **2. Roni Adi Putra**

Menurut Roni ia pengalaman mengendarai Nissan GT-R belum tetapi dia pernah melihat unit mobil Nissan GT-R R35 di Yogyakarta pada saat menghadiri acara modifikasi mobil HIN di JEC, mobil Nissan berwarna merah yang sudah dimodifikasi

Waktu sebelum nonton film FF saya belum pernah mengendarai Nissan GT-R, tapi kalo lihat sih saya pernah, saat acara modifikasi mobil HIN di Yogyakarta tepatnya di Jogja Expo Center. Saya liat ada Nissan GT-R R35 warna merah yang udah di modif super keren banget sih. Saya juga baru pertama kali liat mobil Nissan GT-R R35 itu. (wawancara 11 Februari 2018).

#### **3. Dimas Chandra**

Menurut Dimas sudah pernah mengendarai Nissan GT-R sebelum menonton Film Fast & Furious. Dia pernah mengendarai Nissan GT-R R34 milik sahabatnya di

Jakarta, mobil itu juga ternyata pernah mengikuti kontes modifikasi mobil HIN di berbagai kota besar di Indonesia.

Saya pernah mengendarai Nissan GT-R R34 punya sahabat saya di Jakarta, sering malah saya membawa mobil Nissan tersebut. Pernah ikut juga pada saat mobil itu ikut acara modif mobil yaitu HIN. Pada saat mengikuti acara modifikasi HIN, banyak anak-anak muda yang tertarik dengan mobil Nissan GT-R ini dan pada foto-foto. (wawancara 11 Februari 2018).

#### 4. Jhonnatan Salim

Menurut Jhonnatan dia belum ada pengalaman langsung dengan Mobil Nissan GT-R sebelum menonton film Fast & Furious, setelah menonton dia akhirnya tau mobil Nissan GT-R R34 dan sering memainkannya di dalam video game Grand Turismo dan Underground 1 dan 2.

Sebelum nonton film Fast & Furious tadinya gw belum pernah coba mobil Nissan GT-R, ga ada pengalaman lah gw, paling tau dari video game kaya grand turismo terus sama underground 1 sama 2. (wawancara 11 Februari 2018).

#### 5. Rian Risky

Menurut Rian dia belum memiliki pengalaman apapun dengan mobil Nissan GT-R sebelum menonton film Fast & Furious. Dia mengetahui mobil Nissan GT-R R34 pada saat sesudah menonton film Fast & Furious 2. Dimulai dari situ lah Rian mulai menyukai Nissan GT-R R34 yang di kendarai oleh Paul Walker pada film Fast & Furious 2.

Awalnya ga punya pengalaman sama sekali dengan mobil Nissan GT-R, setelah menonton film Fast & Furious 2 akhirnya saya tau oh ternyata Nissan GT-R R34 yang di pake Paul Walker nih keren juga ya, udah

dimodif keren pula pake neon kolong, pake nitro, body di cat wah keren dan keceng banget nih mobil. (wawancara 11 Februari 2018).

#### 6. Willy

Menurut Willy untuk pengalaman langsung sebelum nonton film Fast & Furious belum pernah, tapi kalo mengetahui mobil Nissan GT-R dia sudah mengetahui sejak kecil, saat jaman-jaman game playstation 1 yaitu game Grand Turismo, Nascar Rumber.

Kalo untuk pengalaman langsung seperti mengendarai mobil Nissan GT-R sebelum menonton film ini ya belum pernah. Karena pada waktu itu umur saya masih berapa dan sodara ataupun kerabat juga ga ada yang punya mobil itu jadi ya saya belum bisa melihat langsung mobil Nissan GT-R. (wawancara 11 Februari 2018).

#### 7. Steven Jorgie

Menurut Steven dia pernah memiliki pengalaman dengan mobil Nissan GT-R sebelum menonton film Fast & Furious, dia pernah mengendarai mobil Nissan GT-R R34 pada saat acara komunitas mobil JDM Indonesia sedang kopdar di Jakarta dan ada seseorang yang menggunakan mobil Nissan GT-R R34 berwarna abu-abu.

Saya pernah punya pengalaman dengan mobil Nissan GT-R, pada saat saya lagi mengikuti acara club mobil yaitu JDM (*Japanese Domestic Car*) jadi mobil-mobil modifikasi asal Jepang pada datang dan kumpul bareng di Jakarta, waktu saya disana ternyata ada seseorang yang memakai mobil Nissan GT-R R34 warna abu-abu, akhirnya saya ngobrol dengan pemiliknya yang ternyata dia adalah kolektor mobil-mobil JDM kaya Nissan GT-R R34, GT-R R32 Miyshubishi juga ada ya banyak lah dia bilang, maklum orang kaya haha. Dan akhirnya saya di bolehin buat test drive tuh mobil Nissan GT-R R34 miliknya. (wawancara 11 Februari 2018).

**b) Apakah ketertarikan anda dengan mobil Nissan GT-R ini hanya dari film Fast & Furious? Apa ada sumber lain?**

1. Raka

Menurut Raka dia tidak hanya dari film Fast & Furious saja, seperti dari game, karena dulu dia menyukai permainan yang berhubungan dengan balapan, mau itu balapan mobil ataupun motor, dan juga dia pernah melihat langsung unit Nissan GT-R di berbagai acara yang membuatnya makin tertarik dengan mobil Nissan GT-R.

Pertama mungkin dari film iya pastinya, terus ada sumber lain kaya dari game, saya ini dulu suka banget main game di playstation, tapi game yang saya suka ya balapan doang, mau itu balapan mobil, motor lah saya suka aja game yang beradu kecepatan gitu. Kemudian saya juga sering melihat unit mobil Nissan GT-R di berbagai acara, jadi membuat saya semakin yakin dan tertarik banget dengan Nissan GT-R. (wawancara 11 februari 2018).

2. Roni Adi Permadi

Menurut Roni dia mendapatkan informasi tentang Nissan GT-R tidak hanya dari film Fast & Furious saja, tetapi dari media sosial seperti Instagram, Facebook, dan video-video dari Youtube. Terutama di Instagram dan Youtube yang paling banyak saya lihat mobil Nissan GT-R.

Saya mendapatkan informasi media sosial seperti Instagram, Youtube dan Facebook. Saya mendapatkan informasi paling banyak dari Instagram dan Youtube. Di intagram saya bisa melihat banyak foto-foto dan juga komunitas mobil Nissan GT-R terus di youtube saya banyak juga mendapatkan video-video tentang review mobil Nissan GT-R yang banyak dilakukan oleh para youtuber, seperti test drive, spesifikasi, modifikasi dan banyaklah. (wawancara 11 fevruari 2018).

### 3. Dimas Chandra

Menurut Dimas dia memang sudah tertarik waktu sesudah menonton film Fast & Furious, lalu dia mencari-cari lagi informasi tentang mobil Nissan GT-R R34 seperti yang ada pada film Fast & Furious, seperti video game seperti Grand Turismo, kemudia dari majalah-majalah otomotif, dan dari acara televisi.

Awalnya memang ketertarikan saya dengan mobil Nissan GT-R dari film Fast & Furious, kemudian saya mencari informasi-informasi tambahan mengenai mobil Nissan GT-R ini, dimulai dari majalah-majalah otomotif, situs web otomotif, dan juga dari acara-acara televisi seperti ada kompetisi balapan pada waktu itu kalo ga salah di RCTI, acara itu tentang kompetisi balap mobil yang diadakan oleh Nissan untuk mencari pembalap dari Indonesia yang akan diikuti sertakan dalam kejuaraan nasional. Disitu saya pun pernah melihat dalam balapan menggunakan mobil Nissn GT-R R35. (wawancara 11 februari 2018).

### 4. Jhonnatan Salim

Menurut Jhonntan dia memang sudah suka dengan mobil Nissan GT-R dari kecil, kemudian setelah menonton film Fast & Furious membuatnya semakin tertarik dengan mobil Nissan GT-R, kemudian dia mencari informasi tambahan tentang Nissan GT-R melalui media sosial dan juga acara kontes mobil.

Sebenarnya sih gw udah tertarik sama nih mobil Nissan GT-R sejak kecil ya, kemudian gw nonton nih film Fast & Furious 2 yang akhirnya makin membuat gw bener-bener tertarik sama nih mobil. Gw pun cari-cari info tambahan dong tentang Nissan GT-R kaya lewat medsos di instagram dan youtube, yang bikin bener gw makin tertarik lagi itu gw sering datang ke acara kontes-kontes mobil modifikasi, ketemu lah sama si Nissan GT-R R35. (wawancara 11 februari 2018).



## 5. Rian Risky

Menurut Rian sebelum dia menonton film *Fats & Furious* dia sudah tertarik dengan Nissan GT-R, setelah menonton dia semakin tertarik dengan Nissan GT-R. Kemudian dia sering membeli majalah-majalah motor atau otomotif, terus dia juga aktif dalam acara modifikasi HIN, dan beberapa media import seperti website luar Indonesia.

Saya sebelum menonton film *Fast & Furious* udah tertarik sih mas dengan mobil Nissan GT-R, setelah menonton film malah buat saya makin tertarik, apalagi mobil dalam film itu udah di modifikasi, di kendaraain olah aktor utama, di pakai untuk balap pula. Kemudian banyak juga saya dapet info-info diluar dari film, kaya dari majalah-majalah otomotif, karena saya emang dari dulu suka beli majalah otomotif, saya juga sering hadir di acara kompetisi mobil seperti HIN, trus saya dapet artikel-artikel atau website luar negeri. (wawancara 11 februari 2018).

## 6. Willy

Menurut Willy sebelum adanya film *Fast & Furious* Nissan GT-R Skyline sudah menjadi salah satu mimpi saya ketika kecil, dan bersyukur ketika dewasa saya bisa mewujudkan salah satu mobil Nissan GT-R. Trus saya juga mendapatkan banyak informasi dari media sosial yang membuat semakin tertarik dengan Nissan GT-R.

Sebelum ada film *Fast & Furious* saya udah tertarik dengan Nissan GT-R skyline dari kecil, saya tau waktu pas main game balapan *need for speed* disitu ada mobil Nissan GT-R Skyline R34. Kemudian muncul lah film *Fast & Furious* tentang mobil-mobil modifikasi dan adu balap yang ternyata aktor utamanya menggunakan Nissan GT-R R34. Setelah nonton film itu membuat saya makin tertarik dengan Nissan GT-R. Dan saya juga sering melihat-lihat di media sosial tentang Nissan GT-R seperti instagram dan youtube. (wawancara 11 februari 2018).

## 7. Steven Jorgie

Menurut Steven film Fast & Furious adalah salah satunya yang membuat dia tertarik dengan mobil Nissan GT-R, kemudian dia juga bermain game Grand Turismo yang terdapat mobil Nissan GT-R, dan juga dari website dan artikel-artikel maximum tune.

Film Fast & Furious adalah salah satunya yang membuat saya tertarik dengan mobil Nissan GT-R, karena Nissan GT-R di film Fast & Furious memang keren abis sih, mulai dari modifikasi dan kecepatannya. Kemudian di dalam game Grand Turismo juga ada mobil Nissan GT-R R34 yang memiliki kecepatan luar biasa lah, dan juga ada artikel-artikel tentang Nissan GT-R di maximum tune yang membuat saya semakin tertarik dengan Nissan GT-R. (wawancara 11 februari 2018).

### **c) Apakah Nissan GT-R terlihat menarik dalam film Fast & Furious?**

#### 1. Raka

Menurut Raka Nissan GT-R di film Fast & Furious sangatlah menarik, sama aja seperti kenyataannya pun mobil ini tetap terlihat sangat menarik bagi dirinya. Karena Nissan GT-R adalah mobil yang terlihat laki banget di film Fast & Furious dan dilihat aslinya lebih laki lagi.

Nissan GT-R mau dilihat di film Fast & Furious bahkan aslinya tetap terlihat sangat menarik bagi saya, karena ini mobil udah kelihatan laki banget, pokoknya mobil lelaki sejati gitulah. Penampilannya yang keren abis terus ditambah dengan performanya yang benar-bener powerfull banget. (wawancara 11 februari 2018).

## 2. Roni Adi Putra

Menurut Roni menarik Nissan GT-R pada film Fast & Furious, dikarenakan mampu mengalahkan mobil-mobil pesaing dari Asia dan bahkan disejajarkan dengan mobil-mobil Eropa seperti BMW, Audi, Dodge, Ferarri dan lainnya. Apalagi Nissan GT-R dikendarai oleh aktor utama film ini yaitu Paul Walker.

Nissan GT-R pada film Fast & Furious sangatlah menarik, karena disini Nissan sudah berhasil mengalahkan atau mengungguli pesaing-pesaingnya di Asia seperti Mitshubishi, Mazda, Daihatsu, Honda. GT-R R34 dan juga GT-R R35 ini di kendarai oleh aktor utamanya yaitu Paul Walker. Yang mungkin artinya menurut saya itu Nissan udah disejajarin atau mungkin udah disetarakan oleh mobil-mobil sport asal Eropa. (wawancara 11 Februari 2018)

## 3. Dimas Chandra

Menurut Dimas Nissan GT-R pada film Fast & Furious sangat menarik, karena memandangnya dari segi penampilan yang sudah dimodifikasi dan juga performa kecepatannya yang sangat bagus. Mobil ini benar-benar membuat mata orang yang menontonnya akan terlihat takjub. Bahkan mungkin bagi orang yang tidak tau akan mengira bahwa mobil sport GT-R berasal dari Eropa.

GT-R sangat menarik banget di film Fast & Furious, dilihat dari GT-R R34 yang udah dimodifikasi, digunakan untuk balapan liar oleh Paul Walker dan memenangkan balapan, itu keren banget sih. Lalu GT-R R35 yang masih sama dikendarain oleh Paul Walker untuk mengejar musuhnya bisa dilihat ini mobil udah keren, powerfull, dan lincah dijalanan. Ini yang membuat Nissan GT-R terlihat sangat menarik mungkin bahkan ada yang mengira kalo GT-R ini mobil yang berasal Dari Eropa hahaha. (wawancara 11 februari 2018).

#### 4. Jhonnatan Salim

Menurut Jhonnatan Nissan GT-R menarik karena dilihat dari bentuk dan desain mobilnya yang sudah dimodifikasi, kemudian performa mesinnya juga yang begitu kencang. Bisa dikatakan bahwa Nissan GT-R adalah salah satu mobil terkeren yang ada di film Fast & Furious.

Gw liat Nissan GT-R di Film FF ini menarik banget sih nih GT-R, dimulai dari R34 modifikasi dan desainnya menarik banget, pake body kit gitu trus body di cat, pake nos, turbo juga trus pake neon kolong. Untuk yang R35 sih ga ada modifikasi sih Cuma warna mobil ini aja yang limited yaitu biru gelap, kalo masalah performa GT-R R35 gausah ditayain deh. (wawancara 11 februari 2018).

#### 5. Rian Risky

Menurut Rian Nissan GT-R pada film Fast & Furious menarik apalagi di film Fast & Furious 2 dan 7 yang mampu menyaingi bahkan mengalahkan mobil-mobil sport pesaingnya dari Asia bahkan Eropa. Dan bisa menjadi “Hero” pada film Fast & Furious, yang notabene produksi USA.

Nissan GT-R menarik di film Fast & Furious ini, seperti di Fast & Furious 2 yaitu Nissan GT-R R34 yang dikendarai oleh Paul Walker yang mampu menang dalam ajang balapan liar dan juga pada film Fast & Furious 7 yaitu Nissan GT-R R35 yang juga dikendarai oleh Paul Walker melakukan balapan di jalan raya dengan musuhnya, banyak sekali adegan Nissan GT-R yang keren abis, seperti menyalip melewati kolong truk, berpindah posisi dari Nissan GT-R ke mobil lain. Pokoknya Nissan GT-R bisa dibilang “Hero” dalam film Fast & Furious. (wawancara 11 februari 2018).

## 6. Willy

Menurut Willy Nissan GT-R pada film Fast & Furious menarik karena desain mobil pada film tidak terlalu dimodifikasi jadi untuk bagian lampu belakang yang berbentuk bulat merah sangat mencirikan bahwa inilah Nissan GT-R, dan juga dan juga mesin twin turbon yang mampu mengalahkan supercar asal italia seperti Lamborghini.

Nissan GT-R di film Fast & Furious tidak terlalu banyak dimodifikasi, Cuma di Fast & Furious 2 aja yang mungkin banyak dimodifikasi, tetapi untuk bagian lampu belakang yang bulat tidak dimodifikasi, ini menjadi identitas Nissan GT-R tersendiri di film ini, karena di film ini banyak sekali mobil-mobil sport dan kalo ada mobil yang lampu belakangnya bulat berarti itu Nissan GT-R. Trus untuk mesinnya menggunakan Twin Turbo yang mampu mengalahkan supercar asal Italia yaitu Lamborghini. (wawancara 11 Februari 2018).

## 7. Steve Jorgie

Menurut Steve Nisan GT-R pada film Fast & Furious menarik sekali karena Nissan GT-R adalah Sportcar asal Jepang yang memiliki karakter pada film Fast & Furious di beberapa episodnya, yaitu selalu dikendarai oleh aktor yaitu Brian O'connor atau Paul Wallker. Nissan GT-R mampu bersaing dengan mobil sport lainnya.

Nissan GT-R menarik sekali dalam film Fast & Furious, pertama karena mobil ini berasal dari Jepang bukan Eropa, karena kebanyakan mobil-mobil yang tampil di film ini adalah mobil Eropa seperti Bmw, Audi, Aston Martin, Dodge. Lalu Nissan GT-R memiliki karakter karena selalu dikendarai oleh sang aktor utama yaitu Brian O'Connor atau Paul Walker, itu menjadi nilai plus sendiri juga bagi Nissan yang mampu bersaing dengan mobil-mobil sport bahkan supercar Eropa. (wawancara 11 februari 2018).

**d) Apakah Nissan GT-R pada film Fast & Furious sesuai dengan gambaran anda tentang Nissan GT-R sesungguhnya?**

1. Raka

Menurut Raka Nissan GT-R pada film Fast & Furious tidak sesuai dengan kenyataannya. Untuk masalah top speed ataupun kecepatan memang mobil ini digambarkan cukup cepat pada film Fast & Furious, tetapi ia kurang mendapatkan feel atau jati diri Nissan GT-R kurang keluar di film ini.

Kalo dibilang cepat ya sama-sama aja cepatnya mas, tetapi saya disini kurang merasakan aja bahwa jati diri mobil Nissan GT-R ini belum keluar sepenuhnya, seperti tidak digunakan pada saat-saat scene yang memang pas untuk Nissan GT-R, kaya di Fast & Furious 7 perpisahan dengan Paul Walker yang udah identik dengan mobil Nissan GT-R ini tidak mengendarai GT-R, harusnya disitu dia mengendarai Nissan GT-R karena orang yang menonton film Fast & Furious dari awal pasti ngerti, apalagi pas Paul Walker pertama kali menggunakan Nissan GT-R R34 Skyline. (wawancara 11 februari 2018).

2. Roni Adi Permadi

Menurut Roni Sesuai dengan gambarannya pada Nissan GT-R sesungguhnya, mobil yang sangat kencang, memiliki twin turbo, bisa menyaingi mobil-mobil sport ataupun supercar dari Eropa seperti Dodge, Aston Martin, BMW dan lainnya. Ia bisa merasakan adrenalin yang sama saat Roni sedang mengendarai Nissan GT-R miliknya dengan Paul Walker mengendarai Nissan GT-R di film tersebut.

Saya berpikir bahwa mobil yang saya miliki ini sesuai dengan apa yang ada pada film Fast & Furious, saya bisa merasakan adrenalin yang sama seperti saat Paul Walker mengendarai Nissan GT-R pada film itu, kecepatan yang luar biasa dan tanpa dimodifikasi pun mobil ini udah sangat terlihat galak banget. Seperti Nissan GT-R bisa menyaingi mobil-

mobil sport Asia bahkan Eropa seperti Mazda Rx7, Aston Martin, Dodge, Bmw.(wawancara 11 februari 2018)

### 3. Dimas Chandra

Menurut Dimas ia setuju bahwa Nissan GT-R pada film Fast & Furious sesuai dengan apa yang Dimas rasakan, seperti hal kecepatan mobil yang dimiliki sama dengan apa yang digambarkan pada film tersebut.

Mobil Nissan GT-R R35 sesuai dengan gambaran Nissan GT-R yg sesungguhnya, kaya kecepatan yg sama, power yg sama, desain juga sama, saya bisa merasakannya karena itu yg saya rasakan kalo sedang naik mobil Nissan GT-R R35 saya ini, bahwa mobil ini benar-bener ganas dalam hal kecepatan, suara nya yg keras dan memiliki suspensi yg agak kasar bila menggunakan mode power. (wawancara 11 februari 2018).

### 4. Jhonnatan Salim

Menurut Jhonnatan mobil Nissan GT-R ini sesuai dengan kenyataan yang ada atau apa yg dia rasakan saat mengendarai mobil Nissan GT-R miliknya, bahkan ia berpikir bahwa Nissan GT-R pada film Fast & Furious adalah mobil yang sama dengan yang dia miliki saat ini.

Gw bisa bilang kalo mobil yang ada di film Fast & Furious atau mobil yang di pake oleh Paul Walker adalah mobil Nissan GT-R milik gw, karena apa yg gw liat atau apa yg gw rasain pun rasanya sama dengan apa yg gw rasain ssat pake mobil Nissan GT-R gw di Tangerang, apalagi soal kecepatan dan gertakan mobil Nissan GT-R ini, sama persis dah, jadi pokoknya itu mobil gw yg dipake buat syuting film Fast & Furious. (wawancara 11 februari 2018).

## 5. Rian Risky

Menurut Rian ada sebagian yang ia kurang setuju, seperti pada saat scene balapan liar di Fast & Furious 2 pada Nissan GT-R R34 Skyline, terdapat beberapa pesaing mobil-mobil sport lainnya dari Asia atau Eropa yang mampu menyaingi kecepatan Nissan GT-R R34 Skyline, tapi kalo untuk masalah kecepatan pada Nissan GT-R pada Nissan GT-R R35 tidak diragukan lagi.

Sebenarnya ada beberapa hal yang saya kurang setuju sih tp ada juga yg saya setuju, yg saya ga setuju disini yaitu pada film Fast & Furious 2, di film itu ada scene pada saat melakukan drag race, disitu Nissan GT-R R34 Skyline sejajar dengan Honda S2000 yg secara spek mesin jelas udah berbeda sehingga tidak seharusnya disejajarkan oleh Nissan GT-R R34 Skyline. Bagian yg saya setuju ya jelas kecepatan dari Nissan GT-R R35. (wawancara 11 februari 2018).

## 6. Willy

Menurut Willy sebenarnya dia setuju ataupun sesuai dengan pernyataan tersebut tetapi ia merasa kurang kental unsur Nissan GT-R sebagai “One Of The Fastest Car In The World” pada film Fast & Furious, tetapi dari keseluruhannya ia setuju.

Sebenarnya ada unsur yg kurang kental dalam film tersebut, jadi Nissan GT-R mendapatkan julukan “One Of The Fastest Car In The World” pada saat mengalahkan mobil asal Jerman yaitu Porsche, jadi harusnya Nissan GT-R di film Fast & Furious bisa lebih galak lagi ataupun tidak tertandingi gitu haha, tp secara keseluruhan tanpa unsur julukan itu saya sesuai. (wawancara 11 februari 2018).



## 7. Steve Jorgie

Menurut Steve Nissan GT-R sangat sesuai dengan gambarannya dengan Nissan GT-R. Sesungguhnya, sama-sama memiliki kecepatan yang tinggi, terlihat elegan, keras, kasar dan sangat istimewa sampai selalu dikendarai oleh sang aktor utama film Fast & Furious yaitu Paul Walker.

Kalo kata saya sih sesuilah mah dengan apa yg udah saya alami dengan mobil Nissan GT-R R35 ini, kecepatan yg sangat tinggi, terlihat elegan walau tanpa modifikasi sedikitpun, mobil yg keras dan juga kasar membuat adrenalin tinggi, dan teristimewa. (wawancara 11 februari 2018).

## 3. Reaksi

**a) Apakah film Fast & Furious mempunyai pengaruh besar dalam sikap anda membeli mobil Nissan GT-R?**

### 1. Raka

Menurut Raka tidak ada pengaruhnya bahwa film Fast & Furious memberikan pengaruh Raka untuk membeli mobil Nissan GT-R, dikarenakan ia memang sudah tertarik dengan Nissan GT-R sejak dulu bahkan sebelum film Fast & Furious ada.

Dari film itu ga berpengaruh ko keputusan saya untuk beli mobil Nissan GT-R R35, karena saya udah tertarik sama Nissan GT-R R35 ini udah dari awal peluncurannya di tahun 2007, dan Nissan GT-R R35 di film Fast & Furious baru keluar kisaran 2010 ke atas lah ya, jadi sebelum nonton film ini juga saya udah tertarik mas sama mobil ini. (wawancara februari 2018).

## 2. Roni Adi Putra

Menurut Roni sebenarnya tidak ada pengaruhnya film Fast & Furious dalam sikapnya untuk membeli Nissan GT-R, dikarenakan ia sudah menyukainya dan sudah ada rasa ingin memiliki Nissan GT-R sejak dulu. Sebelum Nissan GT-R R35 ada di film Fast & Furious pun ia sudah memiliki Nissan GT-R R35 terlebih dahulu.

Sebenarnya ya mas, sebelum ada Nissan GT-R R35 di film FF ini tuh saya udah punya dulu nih mobil GT-R, saya memang udah suka sama nih mobil dari dulu, jadi kalo menurut saya sih tidak ada pengaruhnya sama sekali karena saya udah suka dari dulu, Cuma pas nonton penasaran aja sih gimana si Nissan GT-R ini di dalam film FF ini. (wawancara 11 februari 2018).

## 3. Dimas Chandra

Menurut Dimas iya tentu ada pengaruhnya, walaupun sebelum menonton film Fast & Furious sudah ada ketertarikan, dengan melalui film Fast & Furious ini ia dapat melihat secara tidak langsung bagaimana bentuk mobilnya, suaranya, dan kecepatannya.

Menurut saya tentu ada pengaruhnya, walaupun ga terlalu berpengaruh banget sih sebenarnya, karena dengan adanya Nissan GT-R di film Fast & Furious saya bisa mendapatkan info lah tentang Nissan GT-R ini, karena pada saat itu saya belum membeli Nissan GT-R walau udah ada ketertarikan memang ingin membeli mobil ini, dengan tambahan info dari film Fast & Furious akhirnya saya membeli mobil Nissan GT-R R35. Dan itu membuat saya yakin ya mantep lah, saya jadi mau beli Nissan GT-R R35, gitu haha (wawancara 11 februari 2018).

## 4. Jhonnatan Salim

Menurut Jhonnatan iya ada pengaruhnya, karena pada film Fast & Furious 6 dan 7 memberikan wadah untuk Nissan GT-R R35, dan itu sesuatu hal sangat berarti

bagi orang-orang yang ingin mengetahui Nissan GT-R R35 lebih jauh, seperti bentuk body, kecepatan, desain interior juga. Jadi ya cukup memberikan informasi tentang Nissan GT-R R35.

Ya tentu ada pengaruhnya lah kalo menurut gw, karena pada Fast & Furious 6 dan 7 ada Nissan GT-R R35 yang satu warna Putih cream gitu dan yang satu warna biru, varian warna baru di Nissan GT-R R35 yang di promosikan lewat film Fast & Furious 7. Sebenarnya gw pun tertarik dengan Nissan GT-R yg terbaru dengan varian warna yg banyak, dan akhirnya gw mutusin buat gw cat aja mobil gw hahaha. (wawancara 11 februari 2018).

#### 5. Rian Rizky

##### Menu

rut Rian, sebenarnya tidak berpengaruh soalnya kalo untuk ketertarikan ia sudah tertarik dari dulu dan mendapatkan informasi tentang GT-R tidak hanya dari film Fast & Furious saja, seperti majalah-majalah luar negeri, situs-situs luar negeri dan pernah melihat langsung peluncuran resmi Nissan GT-R R35.

Sebenarnya tidak terlalu berpengaruh kalo bagi saya, karena saya juga mendapatkan informasi tentang Nissan GT-R dari majalah-majalah otomotif luar negeri, website luar negeri, dan pernah melihat langsung pada saat peluncuran mobil Nissan GT-R, dan itu cukup membantu saya mengerti tentang mobil Nissan GT-R. (wawancara 11 februari 2018).

#### 6. Willy

Menurut Willy sedikit berpengaruh bagi dirinya, karena sejak kecil sudah diimpikan untuk bisa memiliki mobil Nissan GT-R, dengan film adanya Nissan GT-R pada film Fast & Furious semakin membuatnya untuk mewujudkan mimpi masa kecilnya tersebut.

Film ini bagi saya mampu mengingatkan saya akan tentang mimpi saat saya masih kecil, yaitu untuk bisa memiliki Nissan GT-R R-34 pada saat itu, pada saat saya menonton film Fast & Furious 2 pada saat itu di tampilkannya Nissan GT-R R34 dan cukup membuat saya kaget teringat waktu kecil, tapi dengan berjalannya waktu ya pada saat itu saya sih udah tertarik sama generasi belanjutnya dari GT-R R34 yaitu GT-R R35 yg ada juga di film Fast & Furious berikutnya. (wawancara 11 Februari 2018).

#### 7. Steve Jorgie

Menurut Steve sebenarnya dia sudah memiliki Nissan GT-R R35 sebelum film Fast & Furious 6 dirilis, tetapi menurutnya pribadi tentu cukup berdampak kepada seseorang yang ingin membeli mobil Nissan GT-R, karena di film Fast & Furious mobil Nissan GT-R di kendaraai oleh Paul Walker.

Saya udah tertarik dengan mobil Nissan GT-R R35 ini udah lama banget, sebelum Nissan GT-R R35 ada di film Fast & Furious saya udah memilikinya dulu, tapi kalo menurut saya pribadi jelas pasti ada pengaruhnya, soalnya ini film di tokoh utamanya sendiri yang menggunakan mobil Nissan GT-R di beberapa episodenya, udah jelas untuk penjualan mobil tersebut pasti akan berdampak juga dong karena film Fast & Furious ini. (11 Februari 2018).

#### **b) Apakah film Fast & Furious mampu meyakinkan anda tentang kualitas mobil Nissan GT-R?**

##### 1. Raka

Menurut raka kalo untuk menjelaskan kualitas secara detail tentu tidak mungkin, tetapi kalo untuk kualitas seperti halnya desain mobil, kecepatan mobil, modifikasi mobil, tentu porsinya tentu cukup bahwa film Fast & Furious dapat menjelaskan kualitas tersebut.

Kalo untuk di film Fast & Furious aja tentu kurang ya mas untuk menjelaskan seluruh tentang kualitas mobil Nissan GT-R ini, karena di film ini hanya di perlihatkan bagaimana Nissan GT-R ini memiliki kecepatan yg luar biasa tentunya, tetapi ya hanya kualitas itu aja yg saya rasa dapat di dapatkan dari film itu, kalo untuk mengetahui tentang mesin, turbo, suspensi, body dan lain-lain nya. Jadi menurut saya ya mas film ini belum bisa menjelaskan seluruhnya tentang kualitas mobil Nissan GT-R. (wawancara 11 Februari 2018).

## 2. Roni Adi Permadi

Menurut Roni film ini kurang meyakinkannya tentang kualitas dari mobil Nissan GT-R sepenuhnya, hanya kecepatan dan kelincahannya saja yang selalu di tampilkan di film Fast & Furious. Untuk menyangkut bagian dalam mesin tentu film ini tidak membahasnya.

Kalo Cuma di film Fast & Furious ga ngejelasin semua detail tentang Nissan GT-R seperti dari mesin dan lainnya, Cuma nampilin kecepatannya aja sih kalo menurut saya sih mas, jadi kualitas yg bisa di dapet dari nonton film Fast & Furious hanyalah kecepatannya aja, untuk detail mesin, turbo, suspensi dan lain-lain masih kurang. (wawancara 11 Februari 2018).

## 3. Dimas Chandra

Menurut Dimas untuk kualitas kecepatan tidak dapat di ragukan lagi, di film ini Nissan GT-R mampu membuktikan kualitas kecepatannya, terbukti bisa mengalahkan kecepatan mobil-mobil sport dari Asia, dan bisa menandingi kecepatan mobil-mobil produksi Eropa.

Kalo untuk kualitas kecepatan mobil Nissan GT-R di film ini bagi saya sih ya mas, gausah diragukan lagi lah, itu terbukti pada saat balapan liar Nissan GT-R mampu mengalahkan mobil-mobil sport dari asia seperti Mitshubishi, Mazda, Honda. Trus bisa menandingi kecepatan mobil sport Eropa seperti Dodge waktu di scene balapan dengan dengan Dom di jalanan bertebing menuju rumahnya. (wawancara 11 Februari 2018).

#### 4. Jhonnatan Salim

Menurut Jhonnatan mobil Nissan GT-R mampu memperlihatkan kualitas kecepatan yang hebat, sangat tangguh mobil Nissan GT-R di tampilkan di film Fast & Furious, mampu memberikan gambaran yang cukup jelas bahwa Nissan GT-R adalah mobil yang memiliki top speed yang luar biasa.

Kalo ngomongin tentang kualitas mobil Nissan GT-R pada film Fast & Furious ya tentu gue juga udah bakal langsung tau setelah gue kelar nonton itu film, bahwa nih mobil bener-bener kenceng bangetlah dalam masalah kecepatan atau urusan top speed mantep lah. (wawancara 11 februari 2018).

#### 5. Rian Risky

Menurut Rian kare film ini yang notabene film produksi USA, Nissan GT-R dijadikan “Winner Fast Car”, dia juga yakin kalau bahwa Nissan GT-R ini benar-benar mobil yang kencang dan juga Japan Supercar ini diakui kualitasnya oleh Amerika, yang notabene juga memiliki produksi kendaraan-kendaraan Supercar.

Ya saya yakin banget dengan kualitas Nissan GT-R di film ini, pertama karena ini mobil produksi dari Asian kemudian ada di film Fast & Furious dan di kendarai oleh aktor utamanya yang notabene film ini produksi USA, kedua mobil Nissan GT-R ini dijadikan sebagai “Winner Fast Car” yang makin membuat saya bahwa ini mobil tuh bener-bener kenceng banget dalam urusan kecepatan, yang ketiga Nissan GT-R adalah mobil supercar yang diproduksi di Asia yang di akui oleh negara Amerika, yang notabene juga memiliki produksi mobil-mobil Supercar. (wawancara 11 februari 2018).

## 6. Willy

Menurut Willy untuk masalah kualitas sebenarnya tidak terlalu, karena di film Fast & Furious tidak diulas detail tentang teknis, hanya di adegan seru balapan yang kemudikan oleh pemeran pertama yaitu Paul Walker, dan selalu dikemudikan Paul Walker di beberapa serial film ini.

Kalo untuk secara detail sih engga ya mas, soalnya selama di film Fast & Furious ini belum ada penjelasan secara teknis tentang mobil Nissan GT-R ini, yang ada tuh hanya scene-scene balapan seru yang Cuma memperlihatkan kecepatan dari Nissan GT-R, dan kemudian dikendarai oleh sang aktor utama yaitu Paul Walker, yang kemudian tampil di beberapa serial berikutnya juga. (wawancara 11 februari 2018).

## 7. Steve Jorge

Menurut Steve karena mobil ini selalu menjadi ikon difilm ini bisa memperlihatkan kualitas Nissan GT-R dalam hal kecepatan, terbukti bahwa Nissan GT-R selalu menang dalam balapan-balapan yang ada, yang artinya bahwa Nissan GT-R benar-benar di tampilkan di film tersebut sebagai mobil yang ganas dan cepat.

Tentu bisa mas kita melihat kualitas mobil Nissan GT-R ini dari film Fast & Furious, karena menurut saya nih ya mas Nissan GT-R ini selalu menjadi ikon di film Fast & Furious, itu terbukti dari Nissan GT-R selalu memenangkan balapan-balapan yang ada di film itu, dan juga itu terbagi di beberapa seri film Fast & Furious, yang artinya bahwan Nissan GT-R bener-bener di tampilkan dalam film Fast & Furious itu sebagai mobil yang bener-bener ganas dan juga memiliki kecepatan tinggi. (wawancara 11 februari 2018).

**c) Apakah Mobil Nissan GT-R sesuai dengan ekspektasi anda?**

1. Raka

Menurut Raka sesuai, karena Nissan GT-R ini sesuai dengan apa yang dia harapkan, bahwa informasi yang dia dapat tentang Nissan GT-R itu benar dan terbukti semua setelah dia memiliki mobil tersebut, seperti halnya kecepatan, dan aura dari mobil Nissan GT-R itu sendiri.

Sesuai dong mas, informasi yang saya dapet tentang mobil ini ternyata benar pas waktu saya memiliki Nissan GT-R R35, masalah akselerasi, top speed, mode yang ada di dalam mobil ini cukup membuat saya happy lah, jadi ya saya ga menyesal membeli mobil GT-R R35 ini, karena ini emang sesuai dengan ekspektasi saya mas. (wawancara 11 februari 2018).

2. Roni Adi Permadi

Menurut Roni kurang sesuai dengan ekspektasinya, kalo untuk masalah kecepatan ya tentu sesuai, tetapi untuk masalah lainnya seperti interior, eksterior, power rain itu masih kurang untuk menjadikan Nissan GT-R sebagai mobil Supercar tetapi hanya Sport car.

Kurang sesuai mas, kalo saya bahas tentang kecepatan dari mobil ini ya gausah ditanya, ini mobil emang benar-bener kenceng banget, tapi menurut saya sih kenceng aja engga cukup mas, yang kurang dari Nissan GT-R ini adalah di beberapa bagian seperti interior, eksterior dan power rain, jadi dengan kurang bagian itu Nissan GT-R belum bisa disebut sebagai Supercar tetapi masih Sport car mas. (wawancara 11 februari 2018).



### 3. Dimas Chandra

Menurut Dimas bahwa ini melebihi ekspektasinya, karena Dimas berfikir mungkin mobil Nissan GT-R ini akan terasa sama dengan mobil sport car lainnya, ternyata ada sensasi yang berbeda setelah ia mengendarainya. Seperti pada mode-mode yang tersedia di Nissan GT-R R35 seperti Eco, Medium dan Sport.

Awalnya sih saya ngerasanya ya hampir sama aja sih mas dengan mobil-mobil sport car lainnya, yang memiliki top speed yang luar biasa, tapi akhirnya lama-lama saya mulai ngerti nih tentang mobil ini, ada 3 mode di Nissan GT-R R35 yaitu eco, medium, dan sport. Kalo kita di mode eco tentu saya mendapatkan kenyamanan layaknya mobil pada umumnya, lebih hemat bahan bakar, dan suspensi mobil ini sangat terasa nyaman. Trus di medium ini jelas lah kecepatan mobil nambah, pemakainya bensin agak boros dan suspensi mulai mengurangi, nah untuk mode sport ini sih yang gila menurut saya haha, bensin boros trus suspensi ga kerasa sama sekali, tapi tarikannya gilaaaa boy hahaha (wawancara 11 februari 2018)

### 4. Jhonnatan Salim

Menurut Jhonnatan sangat sesuai kalo dalam masalah kecepatan jelas, yang dia sayangkan hanyalah varian warna yang tersedia untuk Nissan GT-R R35 masih terbilang sedikit, maka dari itu Jhonnatan lebih memilih untuk memodifikasi warna mobilnya, dengan warna seperti bunglon.

Ekspektasi gue untuk mobil ini ya kesuluruhnya jelas sesuai dengan apa yang gue harapkan dari masalah mesin, body, kecepatan jelas sesuai mas, tapi ada yang sebenarnya gue sayangin banget sih, stok varian warna yang Nissan GT-R sedikit banget sih, dan ga ada kaya limited edition untuk warna gitu lah. Akhirnya karena gue pengen keliatan beda aja dari yang lain trus gue cat warna aja seluruh body mobil gue dengan warna seperti bunglon, jadi kalo diliat dari berbagai sisi warnanya keliatan berubah-ubah, tp basic nya sih warna ungu sih mas. (wawancara 11 februari 2018).

## 5. Rian Risky

Menurut Rian sesuai dengan ekspektasinya, pertama dia mendapatkan feeling saat mengendarai Nissan GT-R, kemudian juga melakukan pengecekan Horsepower di mesin Dyno, dan ternyata Nissan GT-R yaitu This Is A Real Japanese Supercar.

Jelas ini sesuai mas dengan ekspektasi saya, pertama saya bisa langsung mendapatkan feeling nih mobil waktu baru beberapakali memakainya, trus saya juga tentunya melakukan pengecekan juga pada mesin mobil, trus pengecekan Horsepower di mesin Dyno. Dan ternyata itu semua benar dan sesuai mas. Jadi Nissan GT-R itu ya “This Is A Real Japanese Supercar” dan saya bangga lah seneng bisa memilikinya mas. (wawancara 11 februari 2018).

## 6. Willy

Menurut Willy sesuai dengan ekspektasinya, di film Fast & Furious berhasil menggambarkan buasnya mobil Jepang dengan nuansa balap yang sangat terasa, dalam hal kecepatan tidak perlu diragukan lagi, kemudian memiliki suara mesin dan knapot yang keras.

Ya sesuai ko mas dengan ekspektasi saya setelah saya membeli nih GT-R R35, ini mobil benar-bener kenceng banget mas, sensasinya tuh di gas nih mobil langsung nyentak maju gitu, dan nih mobil punya suara keras banget, apalagi waktu awal mesin dinyalain kenceng banget tuh suara, pas mulai jalan trus ditarik gileeee suaranya bikin telinga orang terganggu mas haha (wawancara 11 februari 2018).

## 7. Steven Jorgie

Menurut Steven sesuai dengan ekspektasinya di awal, dia sangat senang bisa memiliki mobil yang pernah di sebut sebagai “The Fastest Cars In The World”,

emang kenyataan yang dia rasakan pun begitu, sensasi saat mengendarai Nissan GT-R R35 sangat memacu adrenalin.

Tentu sesuai dong mas, karena yang saya rasain waktu mengendarain nih GT-R R35, sangat memacu adrenalin kalo menurut saya sih ya mas, apalagi kita gunain mode sport yang masih bisa lah untuk jalanan di Jakarta, rasanya kalo di bawa ngebut berasa lagi di pesawat mau take off, anginnya kesara ke dada nih GT-R R35, dan saya tidak pernah menyesal telah memiliki ini mobil Nissan GT-R R35. (wawancara Februari 2018).

## **B. Pembahasan**

### **1. Proses persepsi konsumen terhadap mobil Nissan GT-R pada film The Fast and The Furious**

Pada bagian ini peneliti akan memaparkan hasil penelitian yang sudah didapat dari wawancara oleh informan dan juga berdasarkan teori-teori persepsi. Berdasarkan dari sajian data peneliti dapat melihat berbagai macam persepsi tentang mobil Nissan GT-R pada film The Fast and The Furious. Selain itu peneliti juga memaparkan hasil dari penelitian ini.

Persepsi yang terbentuk dari informan tentu berdasarkan dari pengalaman menonton film The Fast and The Furious dengan apa yang mereka lihat di film tersebut tentang mobil Nissan GT-R, hal ini bersangkutan dengan yang disampaikan oleh (Leavit dalam Sobur 2003:445) persepsi (*perception*) dalam arti sempit ialah penglihatan, bagaimana seseorang melihat sesuatu, sedangkan dalam arti luas ialah pandangan atau pengertian, yaitu bagaimana seseorang memandang atau mengartikan sesuatu. Dapat disimpulkan bahwa persepsi informan terhadap mobil brand Nissan GT-R yang mereka lihat pada film The Fast and The Furious 2, 6 dan 7.

Persepsi merupakan proses bagaimana seseorang menjadi sadar dan menilai akan adanya sifat atau hubungan melalui indera. Apa yang di hayati akan terpengaruh oleh pengalaman yang telah terbentuk dan pengetahuan masa lalu, sehingga persepsi bukan sekedar perekaman pasif dari stimulus yang mengenai alat indera. Rakhmat (2001:114). Alex Sobur membagi proses persepsi menjadi 3 tahap, yaitu: seleksi, interpretasi, dan reaksi (Sobur, 2003:447).

Seleksi adalah proses penyaringan oleh indra terhadap rangsangan dari luar, intensitas dan jenisnya dapat banyak atau sedikit. Setelah diterima, rangsangan atau data diseleksi (Sobur, 2003:447). Ini berkaitan dengan apa yang dikatakan oleh Roni banyak banget mobil-mobil sport keren lainnya selain Nissan GT-R di film The Fast and The Furious ini, kaya Aston Martin, Charger, Lamborghini, Audi R8 dan mobil pada saat di Fast & Furious 7 yaitu Lycar Super car yang keren abis. Tapi disini semua mobil-mobil keren punya kriteria masing-masing, seperti Dom dan Letty yang selalu suka menggunakan mobil Muscle car, lalu Brian yang udah khas banget menggunakan Nissan GT-R, sama hal nya dengan yang dikatakan oleh Steven banyak banget mobil yang menarik, mobil yang memiliki harga hingga puluhan miliar rupiah, mobil Sport Eropa seperti Lamborghini, Ferrari, Lycan, Bmw dan masih banyak lagi mobil lainnya. Semua mobil sport yang ada di film The Fast and The Furious sangat terlihat keren dan mobil laki-laki banget terutama Nissan GT-R.

Berdasarkan uraian diatas informan mulai menerima informasi tentang mobil-mobil sport yang ada di film The Fast and The Furious, Roni meyakini akan banyaknya pilihan mobil-mobil Sport yang ada di film The Fast and The Furious

mulai dari Asia hingga Eropa. Steven juga sependapat dengan apa yang dikatakan oleh Roni yang sama-sama menyadari banyaknya mobil-mobil sport yang ada di film tersebut.

Interpretasi adalah proses mengorganisasikan informasi sehingga mempunyai arti bagi seseorang. Interpretasi dipengaruhi oleh beberapa faktor, yakni pengalaman masa lalu, sistem nilai yang dianut, motivasi, keperibadian dan kecerdasan. Namun, persepsi juga bergantung pada kemampuan seseorang untuk mengadakan pengkategorian informasi yang diterima, yaitu proses mereduksi informasi yang kompleks menjadi sederhana (Sobur, 2003:447).

Hal diatas berkaitan dengan apa yang dikatakan oleh Rian, Nissan GT-R pada film The Fast and The Furious menarik apalagi di film The Fast and The Furious 2 dan 7 yang mampu menyaingi bahkan mengalahkan mobil-mobil sport pesaingnya dari Asia bahkan Eropa. Dan bisa menjadi “Hero” pada film Fast & Furious, yang notabene produksi USA. Berbeda dengan yang dikatakan oleh Dimas bahwa dia pernah mengendarai Nissan GT-R R34 milik sahabatnya sebelum menonton film The Fast and The Furious, mobil tersebut juga ternyata pernah mengikuti kontes modifikasi mobil HIN di berbagai kota besar di Indonesia.

Berdasarkan uraian diatas Rian lebih berfaktor pada kecerdasannya, bahwa Nissan GT-R adalah mobil produksi Jepang yang mampu mengalahkan mobil sport pesaingnya dari Asia juga Eropa untuk mendapatkan posisi pada film tersebut, yang notabene film The Fast and The Furious adalah produksi USA. Berbeda dengan

Dimas yang dipengaruhi oleh pengalaman masa lalu, Dimas pernah memiliki pengalaman mengendarai mobil Nissan GT-R milik temannya.

Reaksi adalah penarikan kesimpulan dan tanggapan terhadap informasi yang sudah diterima (Sobur, 2003:447). Hal ini berkaitan dengan yang dikatakan oleh informan yang setelah melihat mobil Nissan GT-R pada film *The Fast and The Furious*. Seperti yang dikatakan Jhonnatan mobil Nissan GT-R mampu memperlihatkan kualitas kecepatan yang hebat, sangat tangguh mobil Nissan GT-R di tampilkan di film *The Fast and The Furious*, mampu memberikan gambaran yang cukup jelas bahwa Nissan GT-R adalah mobil yang memiliki top speed yang luar biasa. Begitu juga yang dikatakan oleh Steven Nissan GT-R selalu menjadi ikon difilm ini terbukti dengan selalu dikendarai oleh aktor utama, bisa memperlihatkan kualitas Nissan GT-R dalam hal kecepatan, terbukti bahwa Nissan GT-R selalu menang dalam balapan-balapan yang ada, yang artinya bahwa Nissan GT-R benar-benar di tampilkan di film tersebut sebagai mobil yang cepat dan ganas.

Berdasarkan uraian diatas Jhonnatan dan Steven sama-sama mampu memberikan gambaran tentang bagaimana Nissan GT-R pada film *The Fast and The Furious*, dan memberikan persepsi mereka tentang kualitas kecepatan dari mobil Nissan GT-R yang ada pada film tersebut.

## **2. Faktor – faktor yang mempengaruhi persepsi**

Menurut Sobur (2003:452) ada dua faktor yang mempengaruhi persepsi, yaitu faktor internal dan faktor eksternal. Faktor internal terdiri dari kebutuhan psikologis

individual, latar belakang, pengalaman masalalu, penerimaan diri, sedangkan faktor eksternal yang mempengaruhi adalah intensitas rangsangan, ukuran, kekontrasan rangsangan, gerakan, ulangan, keakraban, serta sesuatu yang baru.

Sedangkan menurut Gibson dkk (1996) faktor-faktor yang mempengaruhi persepsi pada dasarnya dibagi menjadi 2 yaitu faktor internal dan faktor eksternal. Faktor internal terdiri dari fisiologis, perhatian, minat, kebutuhan yang searah, pengalaman dan ingatan, suasana hati. Sedangkan faktor eksternal adalah Ujuran dan penempatan dari obyek atau stimulus, warna dari obyek-obyek, keunikan dan kekontrasan, intensitas dan kekuatan dari stimulus.

Tabel. 3.1

Faktor-faktor yang mempengaruhi persepsi informan

Informan	Internal		Eksternal			Keterangan
	Perhatiann	Pengalaman dan ingatan	Sesuatu yang baru	Ulangan	Gerakan	
Raka	√		√	√		Melihat adanya sesuatu yang baru pada film tersebut
Roni	√	√		√	√	Pernah melihat mobil Nissan GT-R secara langsung.
Dimas	√	√		√		Pernah mengendarai mobil Nissan GT-R
Jhonnatan	√		√	√	√	Melihat detail setiap gerakan mobil Nissan GT-R pada film tersebut.
Rian	√			√	√	melihat terjadi pengulangan pada Nissan GT-R dan aktor utama yang menggunakan mobil Nissan GT-R.
Willy	√		√	√		Melihat ada perubahan yang baru pada film tersebut
Steven	√	√		√		Pernah mengendarai mobil Nissan GT-R

Faktor internal pengalaman yang berkaitan dengan informan Steven yakni bahwa Steven pernah mengendarai mobil Nissan GT-R 34, Steve pernah mengendarai Nissan GT-R milik temannya pada saat mengikuti acara komunitas mobil. Steve memiliki pengalaman bagaimana sensasi mengendarai Nissan GT-R, bagaimana bentuk dan desain mobil Nissan GT-R. Berdasarkan penjelasan tersebut informan Steven sudah memiliki pengalaman dengan mobil Nissan GT-R 34 sebelum Steven menonton film *The Fast and The Furious* dan juga memiliki mobil Nissan GT-R itu sendiri. Informan Dimas juga memiliki pengalaman dengan mobil Nissan GT-R, Dimas pernah mengendarai Nissan GT-R R34 punya sahabatnya di Jakarta, sama halnya dengan Steve. Dimas dan Steve sama-sama punya pengalaman dan ingatan pernah mengendarai Nissan GT-R, mereka berdua sudah bisa merasakan kualitas dari mobil Nissan GT-R. Hal ini berkaitan pernyataan Gibson dkk (1996) Pengalaman dapat dikatakan tergantung pada ingatan dalam arti sejauh mana seseorang dapat mengingat kejadian-kejadian lampau untuk mengetahui rangsangan dalam pengertian luas.

Pengalaman dan ingatan tidak hanya pernah menggunakan mobil Nissan GT-R saja, tetapi pernah melihat bagaimana mobil Nissan GT-R itu sendiri secara langsung. Seperti persepsi dari informan Roni yang punya ingatan pernah melihat secara langsung mobil Nissan GT-R. Roni melihat Nissan GT-R R35 pada saat menghadiri pameran otomotif di kota Yogyakarta, tetapi Roni belum bisa merasakan kualitas



Nissan GT-R karenakan pengalaman yang Roni miliki bukan mengendarai Nissan GT-R seperti Steven dan Dimas, melainkan hanya melihat unit Nissan GT-R secara langsung. Roni hanya bisa mempersepsikan Nissan GT-R yang sudah Roni liat tetapi tidak bisa merasakan kualitasnya. Ingatan menurut (Afiatin, 2001) yakni seseorang dapat mengingat sesuatu pengalaman yang telah terjadi atau pengetahuan yang telah dipelajari dari masalah.

Perhatian berhubungan erat dengan kesadaran jiwa terhadap sesuatu objek yang direaksi pada sesuatu waktu. Menurut Abu Ahmadi (2003: 145) perhatian merupakan keaktifan jiwa yang diarahkan kepada sesuatu objek, baik di dalam maupun di luar dirinya. Pada penelitian ini mayoritas informan menaruh perhatian pada mobil Nissan GT-R, seperti yang dikatakan informan Steven telah melihat banyak mobil yang menarik, mobil yang memiliki harga puluhan miliar rupiah seperti Lamborhini, Ferarri, Bmw, dan masih banyak lagi mobil lainnya. Tetapi tetap saja Nissan GT-R yang menjadi pusat perhatiannya, terlihat lebih keren dan mobilnya laki-laki banget. Pernyataan tersebut berkaitan dengan pernyataan informan Raka, banyak sekali mobil sport selain Nissan GT-R di setiap episode-nya, tetapi tetap saja Nissan GT-R adalah mobil yang paling keren dan menarik untuk dilirik dibandingkan mobil lainnya, karenakan Nissan GT-R adalah mobil yang ganteng.

Dari penjelasan di atas, Steven dan Raka menaruh perhatian lebih kepada mobil Nissan GT-R di bandingkan mobil-mobil lainnya pada film *The Fast And The Furious 2*, dan 7. Dapat diartikan bawah Steven dan Raka telah memberikan perhatiannya hanya untuk Nissan GT-R. Pernyataan tersebut berkaitan dengan

pernyataan Abu Ahmadi (2003: 148) orang yang memiliki perhatian sempit dengan mudah dapat memusatkan perhatiannya kepada suatu objek yang terbatas, sekalipun ia berada dalam lingkungan ramai.

Faktor ulangan berkaitan dengan beberapa pernyataan informan yakni Raka disetiap ada Paul Walker, disitu ada Nissan GT-R karena pada film Fast and Furious 2 hingga 7 Nissan GT-R selalu dikendarai oleh Paul Walker. Raka menyadari bahwa pada film The Fast and Furious Nissan GT-R melekat pada aktor Paul Walker. Begitu juga dengan pernyataan Roni bahwa setiap mobil punya keriterianya masing-masing, seperti Dom dan Letty yang selalu menggunakan mobil Musce Car, begitu juga Brian yang sudah khas banget menggunakan Nissan GT-R.

Berdasarkan penjelasan diatas, perulangan yang dilakukan pada film ini oleh aktor Paul Walker, yakni Paul Walker terus mengendarai Nissan GT-R. Informan Raka dan Roni memberikan kesimpulan bahwa Nissan GT-R pada film The Fast and The Furious aktor Paul Walker identik banget dengan Nissan GT-R, sebagaimana Nissan GT-R selalu dikendarai oleh Paul Walker dimulai dari The Fast and The Furious 2 hingga 7.

Faktor perulangan juga terjadi pada mobil Nissan GT-R, dimana Nissan GT-R selalu muncul pada film The Fast and The Furious. Mulai dari The Fast and The Furious 2 dengan Nissan Skyline GT-R R34, kemudian The Fast and The Furious 6 dengan Nissan GT-R R35 dan terakhir The Fast and The Furious 7 dengan Nissan GT-R R35. hal ini berkaitan dengan pernyataan Willy, mengatakan melihat Nissan GT-R pada film The Fast and The Furious 2, melihat Nissan Skyline GT-R R34 yang

dikendarai oleh Brian untuk street race, kemudian melihatnya lagi di The Fast and The Furious 6 saat Brian dan Dom balapan menggunakan Nissan GT-R R35, dan The Fast and The Furious 7.

Berdasarkan penjelasan diatas informan Willy melihat seluruh Nissan GT-R dari episode 2, 6 dan 7, dapat diartikan adanya perulangan yang dilakukan film Fast & Furious pada Nissan GT-R. Hal ini berkaitan dengan pernyataan (Gibson dkk 1996) Obyek-obyek yang mempunyai cahaya lebih banyak, akan lebih mudah dipahami (*to be perceived*) dibandingkan dengan yang sedikit.

Sesuatu yang baru dapat diartikan pembaharuan atau pengembangan dengan menciptakan hal baru yang lebih baik dari sebelumnya atau berbeda. Informan Raka mengatakan pada di The Fast and The Furious 7, Paul Walker menggunakan Nissan GT-R R35 versi terbaru. Raka memahami betul bagaimana Nissan GT-R memberikan sesuatu yang baru pada film The Fast and The Furious. Begitu juga dengan yang dikatakan Jhonnatan, pada film The Fast and The Furious 7 Nissan GT-R memberikan informasi gambaran akan ada Nissan GT-R R35 versi tahun 2017 dengan banyak varian warna seperti warna biru yang ada pada film tersebut.

Berdasarkan penjelasan diatas, informan Raka dan Jhonnatan sangat memahami betul bahwa akan ada sesuatu yang baru yang akan diberikan oleh Nissan GT-R pada tahun 2017 yakni pembaruan mobil pada Nissan GT-R R35 yang di gambarkan pada film The Fast and The Furious 7. Hal ini berkaitan dengan pernyataan (Hurley & Hult, 1998) inovasi adalah memulai atau memperkenalkan sesuatu yang baru.

Gerakan menjadi faktor informan mempersepsikan bagaimana Nissan GT-R di tampilkan pada film The Fast and The Furious 2, 6 dan 7. Informan Roni mengatakan pada film The Fast and The Furious 7, banyak sekali skil-skil mengendarai yang ditunjukkan oleh Brian menggunakan Nissan GT-R R35, menghindari kejaran musuh, pada saat menghindari serangan musuh Nissan GT-R berlindung masuk ke bawah kolong mobil truk. Informan Jhonnatan mengatakan hal yang sama tentang Nissan GT-R yang berlindung di bawah kolong mobil truk. ada kesamaan antara informan yang menilai bahwa pergerakan mobil Nissan GT-R yang di kendarain oleh Brian adalah skil mengendarai yang keren.

Berdasarkan sajian data yang sudah diperoleh mayoritas informan mengetahui bagaimana mobil Nissan GT-R di kemas pada film Fast & Furious 2, 6 dan 7. Proses persepsi yang terjadi melalui tiga tahapan proses, yaitu seleksi, interpretasi dan reaksi, guna mengetahui apakah film The Fast and The Furious mampu memberikan gambaran kualitas tentang mobil Nissan GT-R. Persepsi tentang kualitas yang didapat pada saat proses reaksi berupa kualitas kecepatan yang bisa di rasakan oleh informan. Dikarenakan Nissan GT-R pada film ini hanya di tempatkan pada bagian atau scene balapan. Faktor-faktor persepsi seperti ingatan, pengalaman, ulangan, gerakan dan sesuatu yang baru mampu memberikan gambaran bagaimana persepsi para informan terhadap mobil Nissan GT-R pada film The Fast and The Furious 2, 6 dan 7.

Tujuh informan dari data yang sudah diperoleh menyatakan bahwa Nissan GT-R pada film The Fast and The Furious 2, 6 dan 7 sesuai dengan gambaran mereka tentang Nissan GT-R sebenarnya, tetapi untuk apakah film The Fast and The Furious

2, 6 dan 7 mempunyai pengaruh besar dalam sikap informan membeli mobil Nissan GT-R itu tidak memiliki pengaruh besar. Mayoritas informan sudah mempunyai sikap untuk membeli mobil Nissan GT-R berdasarkan keinginan sendiri bahkan sebelum melihat Nissan GT-R pada film *The Fast and The Furious 2, 6 dan 7*. Film *The Fast and The Furious 2, 6 dan 7* mampu memberikan persepsi tentang kualitas kecepatan dari mobil Nissan GT-R R34 dan GT-R R35 kepada mayoritas informan. Dan mobil Nissan GT-R pada film *The Fast and The Furious 2, 6 dan, 7* sesuai dengan ekspektasi mayoritas informan.